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Мероприятие организовали Сту�
денческий координационный совет
(СКС) и министерство по молодежной
политике Иркутской области в рамках
реализации федерального проекта
«Молодежь России» нацпроекта «Об�
разование». Поддержку оказали Рос�
молодежь (субсидия «Регион для мо�
лодых») и министерство культуры.

Парад начался на сквере имени
Кирова и продолжился по централь�
ным улицам Иркутска до памятника
Александру III. В колонне с молоде�
жью прошел губернатор Игорь Коб�
зев, подписавший послание перво�
курсникам 2025 года.

� Студенчество – это по�настояще�
му новый жизненный этап, где вы ста�
новитесь самостоятельными, учитесь
нести ответственность за свои реше�
ния. Уверен, что во время обучения вы
найдете наставников и верных друзей.
Не забывайте параллельно с учебой
развивать свои таланты и другие навы�

Парад студенчества состоялся в столице Приангарья 14 сентября. Мероприятие объединило во�
семь тысяч человек из 30 организаций высшего и среднего профессионального образования. Поли�
тех стал вторым по численности среди участников масштабного шествия. ИРНИТУ на параде пред�
ставили свыше тысячи человек.

ки. И пусть каждый из вас с гордостью
носит звание иркутского студента,�
обратился к молодежи Игорь Кобзев.

Студенческое шествие поддер�
жали министр по молодежной поли�
тике Маргарита Цыганова, предсе�
датель СКС Владислав Сметанин,
представитель Совета ректоров Ир�
кутской области Андрей Хоменко и
руководители образовательных уч�
реждений.

По информации председателя
Профкома студентов ИРНИТУ Антона
Кошкина, вуз традиционно проявил
большой интерес к мероприятию как
участник и организатор:

�  Наши активисты продемонстриро�
вали единство – политеховские кричал�
ки были громче всех! Парад 2024 года
запомнится всем общим фото с флагом
России. Первокурсники дали клятву и
получили ответные обещания от про�
ректоров по молодежной политике по�
могать студентам в их насыщенной и яр�
кой жизни, � сказал Антон Кошкин.

Флаг Иркутского политеха дове�
рили первокурснику Института архи�
тектуры, строительства и дизайна Ни�
ките Брылеву.

В рамках парада организовали ак�
цию «Студенты Иркутска � детям Кур�
ска». Участники шествия принесли
около 500 игрушек, которые будут пе�
реданы курским семьям с гуманитар�
ной помощью.
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ОБРАЗОВАНИЕ

Отметим, что в 2024 году стипен�
диатами признали 200 человек, осва�
ивающих металлургию, энергетику,
медицину, педагогику и горное дело.
Победители из Приангарья обучаются
в ИРНИТУ, ИГУ, ИГМУ, Институте сест�
ринского дела, Иркутском энергокол�
ледже и Иркутском базовом медицин�
ском колледже.

От Иркутского политеха наград
удостоены Валерия Юровская, Ро�
ман Масленников, Данил Волыгин,
Надежда Филиппова, Дмитрий
Вишняков, Валентина Потапова,
Иван Грибанов, Кирилл Толонов,
Михаил Пестряков, Александр Вов�
сеенко и Екатерина Савченко. Сту�
денты будут получать ежемесячные
выплаты в размере от 10 до 25 тысяч
рублей (в зависимости от курса и уров�
ня высшего образования).

Для победы в стипендиальной про�
грамме необходимо иметь хорошую
академическую успеваемость, а также
достижения в науке и волонтёрстве,
участвовать в донорских акциях, олим�
пиадах или творческих конкурсах.

Стипендиатов поздравила замес�
титель генерального директора Эн+ по
работе с персоналом Наталья Альб�
рехт:

� Когда мы учредили стипендию, то
даже в самых смелых мечтах не ожи�
дали такого количества участников.
Наблюдается отличная динамика � в
этом году более 800 человек подали
заявки, были отобраны 200 самых луч�
ших. Надеемся, что эти студенты при�
дут к нам работать. Основная деятель�
ность компании сосредоточена в Си�
бири, поэтому хочется, чтобы ребята
оставались там, где они учились, при�
носили пользу родному региону.

Заместитель министра образова�
ния Иркутской области Елена Апано�
вич подчеркнула значимость взаимо�
действия бизнеса и образования:

� Когда ответственные компании
готовят для себя кадры в области гор�
ного дела, металлургии и энергетики
– это логично. Важно, что взор бизне�
са также обращён в сторону педагоги�
ки и медицины. Такую практику необ�

ÑÒÈÏÅÍÄÈÀÒÛ ÝÍ+ È ÐÓÑÀË
Стипендиатами программы Эн+ и РУСАЛ стали одиннадцать студентов Иркутского политеха. Церемо�

ния награждения, в ходе которой победителям вручили именные поздравления от Олега Дерипаски, состо�
ялась в КУИЦ «ЕвроСибЭнерго�ИРНИТУ» 25 сентября.

ходимо тиражировать. Если все круп�
ные компании будут внимательно от�
носиться не только к профильным кад�
рам, но и к социальному блоку, наша
жизнь станет стабильнее и лучше.

В ходе церемонии ректор ИРНИТУ
Михаил Корняков поблагодарил ком�
панию Эн+ за поддержку талантливых
ребят.

� Стипендиальная программа по�
зволяет выявить лучших, мотивирует
студентов на дальнейшее профессио�
нальное развитие. Эн+ � социально от�
ветственная компания, и мы видим,
что холдинг уделяет особое внимание
развитию образования.

Студенты могут гордиться стату�
сом стипендиата Эн+. Это достижение
станет отличным преимуществом в ва�
шем резюме. Продолжайте реализо�
вывать свои идеи и строить будущее
вместе с компанией Эн+, � обратился
к студентам Михаил Корняков.

Четверокурсник Байкальского ин�
ститута БРИКС Роман Масленников,
осваивающий электроэнергетику и
электротехнику, уже второй раз полу�
чает стипендию Эн+. Он отмечает, что
программа предусматривает серьёз�
ные критерии отбора:

� Я учусь на «хорошо» и «отлично»,
занимаюсь наукой. Вместе с одногруп�

пником Даниилом Волыгиным мы
создаём установку для измерения
вольтамперных характеристик водо�
родной топливной ячейки.

Впервые победу в стипендиальном
конкурсе одержала магистрантка На�
дежда Филиппова. Отметим, что в
этом году она с отличием окончила Ин�
ститут энергетики и КУИЦ «ЕвроСибЭ�
нерго�ИРНИТУ». Надежда получала
стипендии губернатора, президента и
правительства РФ.

� В настоящее время работаю в
проектно�техническом отделе Ново�
Иркутской ТЭЦ. Стипендию направлю
на образовательные курсы по проекти�
рованию деталей. В дальнейшем хочу
стать ведущим инженером, � рассказа�
ла Надежда.

Помимо денежного вознагражде�
ния, победители получили возмож�
ность участвовать в жизни и работе
Эн+ и РУСАЛ. Стипендиатам доступна
годовая подписка на профильную
электронную библиотеку и професси�
ональный журнал, а также они могут
посещать конференции, корпоратив�
ные и благотворительные мероприя�
тия. Кроме того, будущих специалис�
тов ждут на производственной практи�
ке и приглашают на стажировку пред�
приятия холдинга.

Имитация работы с реальным оборудованием ТЭЦ и ГЭС
позволит повысить качество подготовки студентов за счет
детальной проработки процесса во время тренировок в ус�
ловиях виртуальной реальности. На VR�тренажерах будет
производиться отработка ошибок, позволяющая избежать
аварий, а также минимизировать время на их исправление.

Кроме того, в VR�лаборатории, открытие которой зап�
ланировано на февраль 2025 года, будет проводиться про�
фориентационная работа со школьниками для популяриза�
ции энергетических профессий.

Заместитель генерального директора Эн+ по управ�
лению персоналом Наталья Альбрехт отметила, что это
не первый совместный проект энергохолдинга с универ�
ситетом:

ÝÍ+ ÎÒÊÐÎÅÒ Â ÈÐÍÈÒÓ ËÀÁÎÐÀÒÎÐÈÞ

 âèðòóàëüíîé ðåàëüíîñòè
Энергохолдинг Эн+ и руководство ИРНИТУ подписали договор о намерениях по созданию в университете

VR�лаборатории. Тренировка в условиях виртуальной реальности позволит студентам более четко ориентиро�
ваться в повседневной работе энергообъектов. Инвестиции в проект составят 12 млн рублей.

� ИРНИТУ – наш самый главный и надежный партнер в
сфере обучения и дальнейшего развития сотрудников. На�
деемся, что мы продолжим вместе работать и создавать
уникальную среду для образования.

Подписание документа прокомментировал ректор ИР�
НИТУ Михаил Корняков:

� Мы подписали соглашение с нашим генеральным парт�
нером, компанией Эн+, по развитию современных образо�
вательных технологий. Иркутский политех благодарен энер�
гохолдингу, который уже много лет вкладывает ресурсы и
идет бок о бок с университетом, готовя кадры и привлекая
талантливых студентов. И университет делает все возмож�
ное, внедряя передовые технологии, чтобы выпускники
были как можно более конкурентоспособными.
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ЮБИЛЕЙ

Юбиляров поздравил
ректор ИРНИТУ Михаил
Корняков, вручив особен�
ный подарок – икону Казанс�
кой Божией Матери:

� Мы рады, что наша ве�
дущая кафедра преодолела
значительный временной ру�
беж. Действительно, 90 лет
вы «обогащаете» наш уни�
верситет кадрами, а эконо�
мику – технологиями и ресур�
сами. Пусть в будущем вас
направит и обережет освя�
щенная икона.

Благодарственные пись�
ма от вуза получили заведу�
ющий кафедрой, действи�
тельный член Академии гор�
ных наук, профессор Кон�
стантин Федотов и все со�
трудники подразделения.
Константин Вадимович и
профессор Елена Зелинс�
кая также удостоены писем
от Совета Федерации Феде�
рального собрания РФ за
многолетний труд и значи�
тельный вклад в подготовку
кадров для горно�перераба�
тывающей промышленности
и экологическое воспитание
молодежи.

Как подчеркнул Констан�
тин Федотов, кафедра про�
шла серьезный путь станов�
ления, демонстрируя рабо�
тоспособность, умение ре�
шать сложные научные и про�
изводственные задачи:

� Наша кафедра всегда
была сильной образователь�
ной единицей университета.
Первые 30 лет запомнились
открытием проблемной ла�
боратории обогащения по�
лезных ископаемых, что по�
зволило приобрести совре�
менное оборудование и при�
влечь к исследованиям моло�
дежь.

Затем, с приходом Сер�
гея Леонова, у нас появился
диссертационный совет сра�
зу по трем научным специ�
альностям – строительству,
металлургии и обогащению.
Не менее значим и факт на�
чала подготовки экологов в
1989 году, благодаря усили�
ям Генриетты Денисовны Ру�

сецкой. Экология была на
подъеме, на кафедру посту�
пали отличники, которые и в
профессии стали лучшими.

Мы работаем с НИиПИ
«ТОМС», НПК «Спирит», АО
«Иргиредмет» – организа�
циями, связывающими выс�
шую школу и производство.
Это так важно в условиях,
когда 70 % экономики стра�
ны приходится на горное
дело. Мы продолжаем вно�
сить вклад в сырьевую и
экономическую безопас�
ность России. Спасибо, кол�
леги, за ваш труд!

Руководитель Межрегио�
нального управления Росп�
рироднадзора по Иркутской
области и Байкальской при�
родной территории Оксана
Курек поблагодарила кафед�
ру за подготовку кадров, ус�
пешно работающих на гос�
службе.

Директор Института не�
дропользования Алексей
Шевченко и преподаватели
ИРНИТУ отметили научно�пе�
дагогические успехи коллег,
вспомнили общие моменты
прошлого и настоящего.

Снимки из архива 1950�х
годов подарил «юбиляру» за�
ведующий кафедрой горных
машин и электромеханичес�

ких систем Виталий Хра�
мовских.

Заведующая кафедрой
ювелирного дизайна и тех�
нологий Раиса Лобацкая
пожелала обогатителям и
экологам новых задач и эф�
фективных решений, твор�
ческого поиска, талантли�
вых студентов и выпускни�
ков, а также поддержку
партнеров.

Со сцены прозвучали по�
здравления от выпускников �
гендиректора НИиПИ «ТОМС»
Аркадия Сенченко и генди�
ректора НПК «Спирит» Сер�
гея Прокопьева.  От АО «Ир�
гиредмет» на торжестве выс�
тупили замгендиректора Гри�
горий Войлошников, на�
чальник отдела обогащения
минерального сырья Арка�
дий Коблов и главный специ�
алист отдела экологии Ната�
лья Черкашина.

Как считает заведующая
кафедрой обогащения по�
лезных ископаемых Институ�
та цветных металлов СФУ
(Красноярск) Екатерина
Бурдакова, политеховцы за�
дают высокие стандарты в
области подготовки горных
инженеров и экологов.

� В эту значимую для ка�
федры�побратима дату мы

благодарим педагогичес�
кий коллектив за мастер�
ство и умение сохранять
традиции, грамотное ис�
пользование студенческого
потенциала. Неразрывная
связь с производством по�
зволяет ИРНИТУ шагать в
ногу со временем, остава�
ясь кузницей высококвали�
фицированных кадров для
горных предприятий не
только Сибири, но и всей
страны.

Мы ценим наше парт�
нерство в научно�образова�
тельной и методической ра�
боте, � обратилась к коллек�
тиву кафедры�юбиляра Ека�
терина Бурдакова.

Поздравительные пись�
ма в адрес кафедры ОПИ и
ООС им. С.Б. Леонова на�
правили Институт проблем
комплексного освоения
недр (ИПКОН) РАН, Забай�
кальский госуниверситет,
Уральский федеральный
университет (УрФУ) им. Б.Н.
Ельцина, Санкт�Петербургс�
кий горный университет
(СПГУ) императрицы Екате�
рины II.

Концертную программу
подготовил Центр культур�
но�массовой и воспитатель�
ной работы.

Êàôåäðà îáîãàùåíèÿ ïîëåçíûõ èñêîïàåìûõ è îõðàíû
îêðóæàþùåé ñðåäû èì. Ñ.Á. Ëåîíîâà

 ïðèíèìàåò ïîçäðàâëåíèÿ

В ИРНИТУ отметили 90�летие кафедры обогащения полезных ископаемых и охраны окружающей среды
им. С.Б. Леонова. Праздничный концерт объединил преподавателей, ветеранов, студентов и выпускников,
которые нашли свое призвание в сфере переработки минерального сырья и защите природных ресурсов. С
момента основания кафедра подготовила около 3000 горных инженеров и экологов.

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА:
Секция обогащения полезных ископаемых была открыта в 1934 году на базе кафедры метал�

лургии цветных металлов Сибирского горного института. Подразделение возглавил Гелий Слав�
нин, вместе с которым преподавали Владимир Глембоцкий, Виктор Петров и др. Первых вы�
пускников в 1939 году приняли на работу предприятия Сибири и Дальнего Востока.

При Сергее Бессонове, руководившем кафедрой в 1955�1956 гг. и создавшем проблемную
лабораторию, начали проводить исследования по теории флотации, защищать диссертации.

В 1957�1958 гг. кафедра обогащения полезных ископаемых развивалась во главе с Иваном
Скобеевым. На международный уровень политеховские обогатители вышли в 1964�1976 гг., когда
кафедрой руководил Иван Куликов. Иркутские преподаватели начали готовить специалистов для
Монголии.

Следующие 23 года кафедра ОПИ работала под началом д.т.н., профессора, члена�корреспон�
дента РАН, Заслуженного деятеля науки и техники Сергея Леонова, который долгое время был
ректором Иркутского политеха. В 1989 году была открыта кафедра инженерной экологии, спустя
пять лет объединенная с кафедрой обогащения полезных ископаемых.

С 1999 года кафедрой обогащения полезных ископаемых и охраны окружающей среды им. С.Б.
Леонова руководит Константин Федотов.

Политеховцы исследуют полигон ТБО в Усолье�Сибирском, разрабатывают технологии вос�
становления территорий бывшего БЦБК, схемы переработки золошлаковых отходов ТЭЦ, ликви�
дируют последствия загрязнения мышьяком Свирска и др. За последние три года кафедра ОПИ и
ООС выполнила НИОКР в интересах различных компаний на сумму более 100 млн рублей.

Коллектив участвует в реализации Программы «Приоритет 2030», развитии международных
проектов. В партнерстве с Харбинским политехом кафедра с 2024 года ведет подготовку магист�
ров по англоязычной программе двойного дипломирования «Экология и природопользование».
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ПАРТНЕРЫ

ÖÅËÅÂÈÊÈ ÄËß «ÇÄÊ «ËÅÍÇÎËÎÒÎ»

Как подчеркнул Михаил Корня�
ков, «ЛЕНЗОЛОТО» – стратегический
партнер университета, заинтересо�
ванный в высококвалифицированных
горных инженерах:

� Соглашение направлено на це�
левую подготовку кадров по запро�
су компании. Руководство «ЛЕНЗО�
ЛОТО» сможет на конкурсной осно�
ве выбрать группу студентов 1�5
курсов, чтобы организовать корпо�
ративное обучение. Сотрудники по�
литеха будут привлекаться к реше�
нию научно�производственных за�
дач предприятия по широкому пе�
речню тем.

Перспективы сотрудничества с
Иркутским политехом прокоммен�
тировал представитель АО «ЗДК
«ЛЕНЗОЛОТО» Дмитрий Толокон�
ников:

� Компания выступает за повыше�
ние качества высшего инженерного
образования, стремясь к тому, чтобы
в горную отрасль приходили профес�
сионалы. Мы будем работать со сту�

Договор подписали
председатель РККТУ Нико�
лай Рогалев и проректор
по международной деятель�
ности ИРНИТУ Степан Бы�
ков.

Организаторами мероп�
риятия выступили Нацио�
нальный исследовательс�
кий университет «МЭИ» и
Кыргызский государствен�
ный университет имени И.
Раззакова.

ИРНИТУ на общем со�
брании Российско�Кыргыз�
ского консорциума техни�
ческих университетов пред�
ставляли проректор по меж�
дународной деятельности
Степан Быков и доцент ка�
федры автомобильного
транспорта Алексей Лева�
шев.

� Для нашего универси�
тета большая честь стать
участником такого масш�
табного объединения. В
этом году общее собрание
консорциума объединило
представителей 40 россий�
ских вузов и 15 вузов из
Кыргызской Республики. В
связи с этим вступление в
Российско�Кыргызский

Соглашение о сотрудничестве в области подготовки и трудоустройства молодых специалистов, профо�
риентации школьников, проведении НИОКР заключили ИРНИТУ и АО «ЗДК «ЛЕНЗОЛОТО» (г. Бодайбо). Доку�
мент 2 сентября подписали ректор политеха Михаил Корняков и генеральный директор золотодобывающей
компании Александр Тузенко.

дентами, начиная с 1 курса. Одновре�
менно с этим «ЛЕНЗОЛОТО» направит
в ИРНИТУ сотрудников для повыше�
ния квалификации.

Говоря о научном сотрудниче�
стве с университетом, нам интерес�
на разработка проектной докумен�
тации. Политех имеет богатый по�

ложительный опыт в этой деятель�
ности.

Стороны также договорились об
учреждении стипендии компании
«ЛЕНЗОЛОТО» для талантливых сту�
дентов, заключении целевых догово�
ров с будущими специалистами, раз�
витии института менторства.

 ÐÎÑÑÈÉÑÊÎ-ÊÛÐÃÛÇÑÊÈÉ ÊÎÍÑÎÐÖÈÓÌ
 òåõíè÷åñêèõ óíèâåðñèòåòîâ

Иркутский политех вошел в состав Российско�Кыргызского консорциума технических университетов.
Решение об этом было принято 20 сентября на XII общем собрании организации, которое состоялось в Ис�
сык�Кульской области.

консорциум открывает для
нас новые возможности по
обмену опытом и выстраи�
ванию более продуктивного
диалога с нашими кыргызс�
кими коллегами в вопросах
совместных образователь�
ных проектов, �  прокоммен�
тировал Степан Быков.

Отметим, что в настоя�
щее время в Иркутском по�
литехе обучаются более 70
граждан из Кыргызстана.

Как подчеркнул Алек�
сей Левашев, участие в
консорциуме позволяет по�
литеховцам расширить
сеть деловых контактов.
Сотрудники и студенты ИР�
НИТУ заинтересованы уча�
ствовать в летней школе,
которую организовали
Московский государствен�
ный строительный универ�
ситет (МГСУ) и КГТУ. Напри�
мер, в этом году участники
летней школы разрабаты�
вали концепции простран�
ственного развития города
Чолпон�Ата на озере Ис�
сык�Куль.

� Нам интересен проект
летней школы, тем более,
что ИРНИТУ имеет успеш�

ный опыт проведения Бай�
кальского зимнего градост�
роительного университета.

Кроме того, существует
предварительная догово�
ренность с администрацией
Бишкека по транспортному
направлению. Департамент
транспорта высоко оценил
наши технологии. Сейчас в
рабочем режиме мы помо�
гаем коллегам из Кыргыз�
стана сформулировать тех�
ническое задание, связан�
ное с транспортным плани�
рованием.

Также нам озвучили за�
дачи по водным ресурсам.
Эти вопросы в компетенции
сотрудников Сибирской
школы геонаук ИРНИТУ.

Таким образом, кон�
сорциум дает возможность
Иркутскому политеху силь�
нее укрепить свои позиции
в Кыргызской Республике,
а также выйти на новых
российских партнеров, �
сообщил Алексей Лева�
шев.

Собрание консорциума
технических университетов
вошло в программу прове�
дения мероприятий, посвя�

щенных 70�летию КГТУ им.
И. Раззакова. Была органи�
зована живая дискуссия, в
ходе которой обсуждались
роль и место консорциума в
развитии научно�образова�
тельного сотрудничества
между Россией и Кыргыз�
станом.

Отметим, что РККТУ был
создан в сентябре 2013 года
как добровольное объеди�
нение российских и кыргыз�
ских вузов. С каждым годом
число университетов, при�
соединившихся к этой орга�
низации и разделяющих
стремление поддержать
взаимное сотрудничество в
вопросах разработки со�
вместных сетевых образо�
вательных программ, толь�
ко растёт.

За более чем десятилет�
ний период российские и
кыргызские вузы добились
больших успехов в органи�
зации академической мо�
бильности преподавателей
и студентов, проведении
курсов повышения квали�
фикации, гостевых лекций в
очном и дистанционном
форматах.
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ПРИОРИТЕТ 2030

Путёвку в финал полите�
ховцы получили благодаря
победе в Перми. Тогда они
разработали лучший сервис
сбора сведений о планируе�
мых и выполненных перевоз�
ках воздушным транспортом
с модулем анализа данных.

На заключительном эта�
пе встретились 14 команд из
Москвы, Воронежа, Иркутс�
ка, Орла, Перми, Рязани и
Томска. Мероприятие про�
шло при поддержке Мини�
стерства транспорта Рос�
сии, Федерального дорож�
ного агентства, Госдумы РФ,
ФГУП «ЗащитаИнфоТранс»,
ФГБУ «СИЦ Минтранса Рос�
сии» и ведущих транспорт�
ных компаний.

В течение двух дней
школьники и студенты созда�
вали мобильные сервисы и
приложения, позволяющие
облегчить работу специали�
стов в сфере логистики, экс�
плуатации автодорог, воз�
душных, железнодорожных и
автомобильных перевозок.

Студенты политеха раз�
работали систему анализа
дорожного покрытия, опти�
мизации дорожного движе�
ния с помощью технологий
искусственного интеллекта.

Инструмент предназна�
чен для обработки много�
слойных металлических из�
делий (смешанных пакетов)
на предприятиях авиама�
шиностроения.

Главные конструктив�
ные решения разработал
студент 4 курса, лаборант�
исследователь КТБ Семен
Ястребов. Для изготовле�
ния СМАП в материале Кон�
структорско�технологичес�
кое бюро привлекло коллег
из других подразделений
Института авиамашиност�
роения и транспорта.

Устройство с раздель�
ной подачей и вращением
сверла является новым для

ÀÂÈÀÑÒÐÎÈÒÅËßÌ -
ñâåðëèëüíàÿ ìàøèíà îò ÊÒÁ

Конструкторско�технологическое бюро ИРНИТУ спроектировало опытный образец высокоточной свер�
лильной машины с автоматической подачей (СМАП). Инженерно�техническое решение – результат рабо�
ты в рамках стратегического проекта i.DIT (Программа «Приоритет 2030»).

ÈÒ-×ÅÌÏÈÎÍÀÒ ÀÑÑÎÖÈÀÖÈÈ
 «Öèôðîâàÿ ýðà òðàíñïîðòà»

Команда ИРНИТУ «Плацебо» лидировала в финале ИТ�чемпионата Ассоциации «Цифровая эра транспор�
та». Турнир, который состоялся в Москве 18�19 сентября, вошёл в программу IX конференции и выставки
«Интеллектуальные транспортные системы России».

Заказчиком кейса выступил
ведущий Российский до�
рожный научно�исследова�
тельский институт (ФАУ
«Росдорнии»).

В команду вошли буду�
щий градостроитель Вадим
Горбачёв, «айтишники» Да�
ниил Михайлов и Алек�
сандр Холуенко, а также
участники программы «Ака�
демия ИТ» Валерий Боб�
ров, Владислав Логунов и
Даниил Давыдов.

Ректор Михаил Корня�
ков вручил благодарность
техническому руководите�
лю транспортной лаборато�
рии, доценту кафедры авто�

мобильного транспорта
Алексею Левашеву за вы�
сокий уровень подготовки
команды.

Алексей Левашев посо�
ветовал коллегам из других
вузовских подразделений
обратить внимание на ко�
манду «Плацебо»:

� Пока в нашем вузе обу�
чаются такие талантливые
ребята, рекомендую при�
влечь этих студентов к реа�
лизации перспективных
проектов.

Впечатлениями об ИТ�
чемпионате поделился чет�
верокурсник Института ин�
формационных технологий и

анализа данных Даниил
Михайлов:

� В команду меня пригла�
сил Валерий Бобров, кото�
рый отвечает за внедрение
технологий искусственного
интеллекта в создаваемые
системы. Я в основном ра�
ботаю с базами данных. В
финале мы применили все
свои знания и навыки, что
помогло представить дос�
тойный продукт. В нашу си�
стему пользователи могут
загружать фото ям или дру�
гих препятствий на дорогах.
Кадры будут размещены в
базе данных, доступной для
транспортных организаций.

НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ

отверстие с нужными диа�
метром и квалитетом в па�
кете с разнородными ма�
териалами.

Сотрудники КТБ уже
создали механическую
часть опытного образца из
алюминиевого сплава.
Предстоит установить ап�
паратуру управления и
контроля, провести апро�
бацию.

При коммерциализа�
ции разработки будет дос�
тупна гарантийная поддер�
жка СМАП. Ожидается, что
заказчиком политеховских
сверлильных машин станет
Иркутский авиазавод – фи�
лиал ПАО «Яковлев».

российского рынка. Поли�
теховцы считают, что в свя�
зи с импортозамещением
потребность в подобных
машинах увеличится.

Инструмент представ�
ляет собой высокотехно�
логичную сверлильную
машину, с помощью кото�
рой можно сразу сделать
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СТУДЕНЧЕСТВО

Митинг открыли начальник ВУЦ
Владимир Кобзарь и начальник
учебной части Максим Кобец. Пого�
ны курсантам вручили Михаил Кор�
няков, председатель регионального
отделения ДОСААФ России Алексей
Лысков, представители иркутского
отделения Российского Союза вете�
ранов Владимир Сидоренко и Вла�
димир Белобородов, а также пред�
седатель регионального Совета вете�
ранов ВС РФ Александр Николаев.

В важный для курсантов день их
поддержали родственники и друзья.
Второкурсник Института экономики,
управления и права ИРНИТУ Матвей
Куперт пришёл на церемонию вместе
с дедушкой Михаилом Альбертовичем
и бабушкой Еленой Николаевной.

� Я окончил военную кафедру при
Иркутском медицинском универси�
тете, участвовал в сборах, которые
проходили на лётном поле в Чите,
имею звание майора. Поэтому охот�
но поддержал решение внука. За�
щитники Отечества нужны в любое
время, � говорит профессор Иркутс�
кого медуниверситета Михаил Аль�
бертович Куперт.

Матвей Куперт сообщил, что вру�
чению погон предшествовал строгий
отбор:

ÁÓÄÅÌ ÐÎÄÈÍÅ ÑËÓÆÈÒÜ!
Свыше 100 студентов Иркутского политеха и филиала Московского государственного технического уни�

верситета гражданской авиации стали курсантами Военного учебного центра при ИРНИТУ. Торжественное
посвящение состоялось на плацу с участием ректора Михаила Корнякова.

� Для поступления в ВУЦ необходи�
мо иметь хорошую успеваемость и
физическую форму. Я много трениро�
вался, чтобы успешно выполнить все

ÁÎÉÖÛ ÑÒÓÄÎÒÐßÄÎÂ ÑÈÁÈÐÈ –
òàëàíòëèâûå, ñèëüíûå è òðóäîëþáèâûå

На площадке иркутского спорт�
комплекса «Юбилейный» бойцы из ву�
зов сибирских регионов участвовали
в турнирах по волейболу, стритболу,
армрестлингу, перетягиванию каната
и киберспорту. Кроме того, для сту�
дентов организовали лекции и мас�
тер�классы по ораторскому мастер�
ству и тег�регби.

В общекомандном зачете спарта�
киады третьими стали омичи, на вто�
ром месте студенты из Алтайского
края. Победителем признали команду
Иркутского регионального отделения
ООО РСО.

Федеральный инспектор Иркутс�
кой области Алексей Калинин в сво�
ем приветствии отметил, что студен�
ческое трудовое движение насчиты�
вает 65 лет. За эти годы были вопло�
щены крупномасштабные проекты,
включая строительство Саяно�Шу�
шенской ГЭС и Байкало�Амурской
магистрали, освоение целинных зе�
мель. Многие известные политики,
управленцы и бизнесмены получили
первый трудовой опыт именно в сту�
дотрядах.

Итоги слёта и спартакиады студенческих отрядов СФО подвели в ИРНИТУ 21 сентября. По результатам
соревнований, объединивших свыше 800 человек, победу одержала команда Приангарья с участием бой�
цов из Иркутского политеха.

� Бойцы студенческих отрядов Си�
бири – одни из самых талантливых,
сильных и трудолюбивых. Уверен, что
вы достойно представите Сибирский
Федеральный округ на Всероссийс�
ком этапе спартакиады, который со�
стоится в ноябре в Москве. Желаю
вам успехов в учебе и труде! � сказал
Алексей Калинин.

Как считает министр по молодеж�
ной политике Иркутской области Мар�
гарита Цыганова, студенчество – это
отличное время для развития соб�
ственных навыков, личностного роста
и поиска новых знакомств. Участвуя в
работе студотрядов, молодежь путе�
шествует, получает опыт и знания, ре�
ализует себя в разных направлениях.

Также на торжественной церемо�
нии наградили лучшие отряды по ито�
гам летнего трудового семестра. В
Приангарье отличились педагогичес�
кая команда «ЛЕОН», отряд проводни�
ков «Сибирь», сервисный отряд
Amato, медицинский Fleur и строи�
тельный отряд ИРНИТУ «Уровень».

Команду «Уровень» возглавляет
будущий экономист Мария Колесни�

кова. По ее словам, лето этого года
было очень результативным: более 50
ребят работали на всероссийских пло�
щадках. Политеховцы стали лучшими
на трудовом проекте «Ковыкта 3», где
обустраивали нефтегазоконденсатное
месторождение в интересах ПАО «Газ�
пром». Также иркутяне работали на
стройке «Север» в Якутии.

Яркие впечатления слёт оставил у
Николая Балашова, возглавившего
делегацию из Алтайского края – сереб�
ряного призёра спартакиады. По мне�
нию Николая, иркутяне организовали
мероприятие на достойном уровне:

� Я хотел бы сказать напутствие
старшеклассникам: когда поступите в
вуз, пробуйте себя в студенческих от�
рядах, чтобы открыть новые горизонты.
Будучи бойцами отрядов, вы сможете
обрести друзей и даже встретить свою
любовь. Также получите мощный карь�
ерный старт. Например, этим летом я
работал на стройке «Мирный атом �
ПРОРЫВ» в Томской области. По ито�
гам сезона признан лучшим мастером,
что открывает мне дорогу на управлен�
ческие должности в «Росатоме».

нормативы.Меня заинтересовала воз�
можность освоить инженерные навы�
ки и получить востребованную воинс�
кую специальность.
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О достижениях театра рассказал новый художествен�
ный руководитель «Предместья» Евгений Кириллов. Ко�
манда представила «А зори здесь тихие» на двух меропри�
ятиях. Сначала спектакль показали на площадке «Сибирс�
кой рампы» на острове Ольхон. Фестиваль объединил свы�
ше 500 участников со всей России.

Жюри присудило политеховцам сразу две награды.
Приз за лучшую женскую роль получила студентка Инсти�
тута высоких технологий Анастасия Гончарова, исполнив�
шая роль Лизы Бричкиной – одной из пяти погибших геро�
инь. Также спектакль удостоили диплома за самое ориги�
нальное сценическое решение.

� На сцене не звучит ни одного выстрела, герои ни разу
не появляются в военной форме. Мы намеренно отошли
от натуралистичности, сделав проект ближе к молодежи.
Одним из современных языков беседы со зрителем стала
музыка. Например, каждый из трагических моментов со�
провождается песней, текст которой соотносится с судь�
бой ушедшей героини.

Для меня было важно обратиться к подросткам. Самое
ценное, когда постановка затрагивает молодые души до
такой степени, что после спектакля они читают повесть
Бориса Васильева или смотрят фильм «А зори здесь ти�
хие». Такой отклик наша труппа уже получила, � отметил
режиссёр театра.

Премьера спектакля в университете состоялась весной
2024 года. Роли главных героинь исполнили студентки и
выпускницы ИРНИТУ Виолетта Бурлакова, Елена Кау�
шева, Анастасия Гончарова, Анастасия Амосова, Ели�
завета Кугот и Диана Шабека. Выпускник политеха Сер�
гей Травников сыграл старшину Федота Васкова.

Фильм посвящен жизни
и творчеству Соломона
Бейлина � этнографа, фоль�
клориста и раввина дорево�
люционного Иркутска. Он
опубликовал около ста науч�
ных статей в крупных рос�
сийских и немецких журна�
лах, подготовил ряд моно�
графий. Соломон Бейлин
состоял в переписке с выда�
ющимися учеными своего
времени, среди которых
были академик Александр
Веселовский и организа�
тор науки в Сибири Григо�
рий Потанин.

Изучением и сохранени�
ем научного и культурного
наследия этого известного
человека занимается про�
фессор ИРНИТУ Елена Бер�
ман. Она издала моногра�
фию «Сказки забытого рав�
вина. Этнокультурное насле�
дие Соломона Бейлина». На
сценах университета и Ир�

ÔÈËÜÌ ÈÐÍÈÒÓ – ËÀÓÐÅÀÒ

ôåñòèâàëÿ «×åëîâåê è âåðà»
Документальный фильм «С совершенным почтением, раввин Соломон Бейлин», снятый Государственной

телерадиокомпанией «Иркутск» по сценарию Елены Берман и Галины Гиленовой, стал лауреатом XI Всерос�
сийского фестиваля «Человек и вера».

кутского драматического те�
атра им. Н.П. Охлопкова был
представлен одноименный
моноспектакль.

Иркутская государ�
ственная телерадиокомпа�
ния обратилась к Елене Бер�
ман с предложением напи�

сать сценарий для докумен�
тального фильма о Соломо�
не Бейлине. Режиссером
фильма выступила сотруд�
ник ИГТРК Ирина Бухалова.
Также над проектом труди�
лись вокальный ансамбль
«Пой, Friend!» во главе с Га�

линой Гиленовой, актер те�
атра «Предместье» Сергей
Травников, актер Иркутско�
го драмтеатра Андрей Ви�
нокуров и к.и.н., заведую�
щий кафедрой рекламы фа�
культета сервиса и рекламы
ИГУ Владимир Рабинович.

Всероссийский кинофе�
стиваль «Человек и вера» со�
стоялся в сентябре в Иркут�
ске. На творческий конкурс,
ставший совместным проек�
том областного правитель�
ства и ВГТРК, поступило 300
заявок из 75 городов – 188
сюжетов, фильмов и теле� и
радиопередач. Финалиста�
ми стали 16 работ в пяти но�
минациях.

Óñïåõ ñïåêòàêëÿ  «À çîðè çäåñü òèõèå»
Постановку «А зори здесь тихие» Народный театр «Предместье» показал на фестивалях в Утулике и Оль�

хонском районе. Спектакль завоевал любовь зрителей и принес успех студенческому коллективу.

Отметим, что Сергей получил награду за лучшую
мужскую роль на фестивале «Театральная осень на Бай�
кале», который проходил в поселке Утулик Слюдянско�
го района. Жюри также вручило студенческому театру
спецприз за искренний и чувственный актёрский ан�
самбль.

Политеховцы смо�
гут увидеть фильм в
рамках фестиваля на�
циональных культур
«Сибирь – территория
мира и согласия».
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Ë¸ãêàÿ àòëåòèêà

Участниками Всероссийского дня бега «Кросс Нации» 21 сентября стали свыше 300 студентов и сотрудников ИР�
НИТУ. «Бронзу» на дистанции 4 км завоевал третьекурсник Института высоких технологий Степан Скоробогатько.

Инициаторы проекта – Министерство спорта и Федерация лёгкой атлетики РФ. Забег, заинтересовавший более 15 тысяч
жителей Иркутской области, состоялся в 38 муниципалитетах.

Участие университета в «Кроссе Нации» курировал председатель Спортивного клуба Александр Демидов.
Праздник спорта открыл семейный забег (300 метров). Серебряными призёрами стартов стали политеховские тренеры по

лёгкой атлетике Анатолий и Елена Цветковы с дочерью Афиной.

Студенты политеха завоевали медали Чемпиона�
та Сибири по боксу, посвященного памяти первого
директора Омского нефтеперерабатывающего заво�
да Александра Малунцева. В турнире приняли учас�
тие свыше 100 спортсменов из восьми регионов.

Чемпионкой Сибири в весовой категории до 48 кг ста�
ла студентка Института архитектуры, строительства и ди�
зайна Мария Хузахметова. Спортсменка получила путе�
вку на чемпионат России среди женщин, который состо�
ится в октябре в Твери.

Второкурсник Института недропользования Павел
Кузьмин (75 кг) � серебряный призер. Орудж Мамедов
из Геологоразведочного техникума также занял второе ме�
сто (свыше 92 кг).

На третьем месте � старшекурсник Института авиама�
шиностроения и транспорта Олег Мошкирев (57 кг).

Команда «Иркутский политех» � серебряный призёр
товарищеского турнира. Матчи, организованные на при�
зы Федерации хоккея с мячом Приангарья, состоялись
в ледовом дворце «Байкал» 20�22 сентября.

Участниками соревнования стали команды «Иркутский
политех», «Байкал�Энергия�2», «Сибскана�2007», «ЦРС�Бай�
кал�Энергия�2007», «Байкал�Энергия�2008» и «Кузбасс�
2007».

В лидеры турнира вышла«Байкал�Энергия�2», бронзовым
призёром признали команду «Сибскана�2007».

Церемонию награждения провёл замдиректора ледо�
вого дворца «Байкал», известный хоккеист Василий Ка�
релин. В каждой команде определили лучших игроков.
От Федерации хоккея с мячом специальный приз вручи�
ли старшекурснику Геологоразведочного техникума Ива�
ну Воробьёву.

Áîêñ Õîêêåé ñ ìÿ÷îì

Участниками тренировки с ректором Михаилом Кор�
няковым стали свыше 200 студентов и сотрудников уни�
верситета. На мероприятии, которое состоялось в
спортивном зале 26 сентября, политеховцы освоили
техники дзюдо, выиграли подарки от партнёров.

Отметим, что тренировка с ректором – это традицион�
ное событие Иркутского политеха. Организатором выступа�
ет Управление по молодёжной политике. Мероприятие про�
ходит по различным видам спорта � айкидо, бокс, зумба�фит�
нес и др.

� Подобные тренировки мы организуем в начале и в кон�
це учебного года. Сегодня будем заниматься дзюдо. Это бо�
евое искусство зародилось в Японии в конце 19 века, сейчас
является олимпийским видом спорта.

Желаю всем отлично и с пользой провести время, осво�
ить новые техники и получить заряд бодрости на учебный год,
� приветствовал участников Михаил Корняков.

Тренировку провёл призёр первенства России среди ве�
теранов, кандидат в мастера спорта Михаил Пушков. По�
казательные бои для политеховцев продемонстрировали
дзюдоисты Семён Курташов, Глеб Шаляхин, Константин
Ромашин и Дмитрий Налимов.

После разминки дзюдоисты обучили студентов и сотруд�
ников базовым приёмам. Политеховцы старательно повто�
ряли за профессионалами различные броски. В конце заня�
тия каждая из пар продемонстрировала показательные бои.

Успешно на татами выступил первокурсник Института
авиамашиностроения и транспорта Иван Татарников:

ÒÐÅÍÈÐÎÂÊÀ Ñ ÐÅÊÒÎÐÎÌ:
òåõíèêè äçþäî, ðîçûãðûø ïðèçîâ

� Тренировку с ректором считаю отличным мероприяти�
ем, которое позволяет поддерживать связь между студента�
ми и руководством, положительно влияет на атмосферу в
университете.
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